

EL REGIONAL

DIARIO DE LA TARDE

ÚLTIMAS NOTICIAS Y TELEGRAMAS

Subscripciones

Castellón, un mes. 1 peseta.
Yara, trimestre. 3

Número suelto 5 céntimos

Año VIII.—Núm. 1.229

Castellón.—Viernes 22 de Junio de 1900

Anuncios

A los señores suscriptores á precios con
vencionales.

Remitidos á 0'25 pesetas línea.

No se devuelven los originales

Oficinas, O'Donnell, núm. 26

CARTA DE D. CARLOS

Con motivo de la publicación de un libro titulado «Autógrafos de D. Carlos», el Sr. Polo y Puyolón ha recibido una carta del duque de Madrid, que por sus partidarios ha sido muy bien acogida.

La carta analiza y comenta los recientes sucesos de España, explica la actitud del pretendiente y procura mantener vivo el entusiasmo por la causa tradicionalista.

Hay en la carta punzantes alusiones y embezada revelación de horribles infamias.

Así, como prueba, los párrafos siguientes:

«Menos arranques como el que presencié Madrid cuando la primer alarma de las Carolinas, y mayor terrores y entereza ante hechos afrentosos como los del último bienio. No quiero creer, no creo que aquel pueblo que se divirtió después de lo de Cavite y de Santiago de Cuba, fuese el pueblo español. Reservó este nombre nobilísimo para el pueblo de 1808 y para el que me rodeaba en mi juventud en los campos de batalla, y que espero ver de nuevo al lado mío cuando se haya disipado el abatimiento y la oscuridad de muchos.»

Lo que han sufrido en estos dos últimos años no es para decirlo, mi querido Polo; y no tanto por la pérdida de las colonias, que no puede ser motivo para la futura unión de los pueblos de nuestra raza y para nuestra expansión en África, cuanto por ver en qué manos ha quedado nuestra bandera y la indiferencia con que se ha tolerado tan horribles crímenes de esta patria y de tan honor en el país clásico de la altivez y de la hidalguía.

Más adelante, cuando se escriba la verdadera historia del año 1898, que bien podemos llamar el año terrible por antonomasia con mucho más motivo que los franceses el año 70, habrá que decir cosas inauditas, pactos tenebrosos, ignominiosas fealtades contra la patria, que espantarán muchos secretos y harán comprender claramente al mundo el por qué de ciertas conductas y el por qué de la misa.»

Algo tiene también de manifiesto la carta del duque, que está escrita con una concisión y desenfado que no son excepciones excepcionales en el pretendiente. He aquí el párrafo resumen del plan de gobierno que demostraría D. Carlos:

«Ciertamente no es envidiable recoger el fúnebre legado de la regencia, y sólo puede aceptarse, por amor a España, el que ha nacido con el deber de sacrificarse por ella; pero si Dios me dá el triunfo de mi derecho, con firme voluntad y constancia, irreflexibilidad para los traidores y ladrones, plan de gobierno, libertades regionales que fortifiquen la unidad nacional, alianzas provechosas en el extranjero, y sobre todo, mutua y clemente cordianza entre el rey y el pueblo, y de ambos en Dios, España puede salvarse y salvará.»

Termina la carta, que es bastante larga, recomendando al Sr. Polo que en la prensa y en la cátedra prepare, se dedique á impregnar al pueblo en la antigua fe española, que consistía en mirar los ojos en el cumplimiento del deber.



Todas las misas que se celebrarán el día 26 del actual en la iglesia parroquial de Nules serán en sufragio del alma de

D. RAFAEL GARCÉS BONO

En cumplimiento del tercer año de su fallecimiento

R. I. P.

Sus desconsolados padres D. Nicolás Garcés y D.^a María de Bono, suplican á sus amigos la asistencia á alguno de dichos actos de lo que quedarán agradecidos.

Nules 22 de Junio de 1900.

No se invita particularmente.

Embajada China

En la batalla de flores ó lo que fuere... ¡es lo mismo! se presentará el Japón luciendo ternos magníficos y Pekín lleno de coches porque tiene sus motivos á pesar de las palizas que estos días le han metido, quiere mandar á este pueblo una colección de Chinos para ver si las muchachas se enamoran de algún tío hijo del Celeste Imperio, que pretenda tener hijos como la Iglesia lo manda abjurando el Paganismo. Reguart y Pape Vilar se prestan á ser testigos de la primer boda China que aquí celebren los Chinos.

Serán las fiestas de Julio poco menos que el Belirio, los muchachos se proponen deslumbrar, según me han dicho con elegantes carrozas... ¡carrozas de fin de siglo! perfumadas con las flores de los aromas más ricos y engalanadas con cintas de colores vistosísimos.

Ayer recibí una carta de Pekín, y aunque concibo que debo guardar reserva acerca del contenido; como no quiero que aquí se pueda armar algún cisco, voy á romper el secreto para prevenir conflictos. Dice así, la tal misiva que recibí en pergamino y me dió Imael González en la puerta del Casino.

Querido Juan de las Viñas, considerándole amigo y sabiendo que ese pueblo es soñado Paraíso donde viven las mujeres de los ojos hermosísimos; confiando en su palabra de caballero cumplido vamos á decir á usted, que á las fiestas andinos sólo por matrimoniar,

pues estamos decididos á cortarnos esa trenza que nos llega al solomillo, á quitarnos las enaguas, á cambiar de vestido, de religión, de costumbres y tabaco filipino. Y á no nos gustan las Chinas, (tienen el labio partido,) la piel seca y muy duriza, el material muy raquítico; nosotros apetece los ojos grandes... ¡un abismo...! contornos deslumbradores sueños de amor infinitos, mucha sal y mucha gracia ¡el movimiento continuo...! A usted que es un hombre serio los que firman, le pedimos que al entrar en Castellón nos lleve por buen camino. ¡La carrera del casado es carrera de pelagros! no digan después las chicas ¡se la hemos pegado á un Chino! Chulapón Kina-Kunan Kurlazof y Sobakillo.

Por la copia,
Juan de las Viñas.

De todas partes

BUEN VIAJE DE NOVIOS

Encuétrase actualmente en París un joven matrimonio que hace la vuelta al mundo sin dinero como viaje de novios. La cosa es en verdad de la mayor extravagancia; pero no debe extrañarse tratándose de una pareja norteamericana.

El Sr. O'Malley, que así se llama el marido, luchó en una carrera á pie en 1897 con un negro, famoso corredor, y resultó triunfante, de aquí surgió una apuesta: dar la vuelta al mundo á pie en cinco años, siendo el premio del que primero realice ese recorrido y se presente en San Francisco de California, unos 70.000 dólares.

La fecha para la partida era el 20 de Octubre del 97, y al llegar ésta el señor O'Malley se encontró con una grave dificultad; estaba en vísperas de casarse, formalmente comprometido, y ¡naturalmente!, su novia no le dejaba partir. Cualquiera deja marcharse al novio por cinco años.

El caso es que el señor O'Malley se casó el 19 de Octubre, y el día 20 salió con

su mujer á hacer el viaje de novios que referimos; que ha de durar hasta 1902.

En unas comarcas los esposos fueron despojados de sus vestidos por los indios, y aun recibieron alguna herida; en otro punto á poco perecen aplastados por los hielos fueron detenidos como espías cuando la guerra hispano-americana; arrestados en Alemania, etc.

Para embriagarse me gustos, venden cartas postales y dan conferencias populares relatando los episodios de su viaje.

Y se conoce que estas industrias producen buenos rendimientos, porque los esposos O'Malley han comprado ya un borriquito para conducir sus equipajes, y ya, además, se permiten el lujo de mantener un perro.

Dentro de poco, veremos figurar como enfermedad epidémica esta manía ambulatoria, que ya no llama la atención ni interesa á nadie, y en la que seguramente se amparan muchos vividores para explotar al prójimo.

LOS SORDO-MUDOS

El sistema de educación inventado por Agustín Grosselin para los sordos de nacimiento, y puesto en práctica en Francia se llama *Fononimia*, como si dijéramos expresión de los sonidos por medio de la mímica porque, efectivamente, cada sonido se expresa por medio de un gesto no arbitrario, sino relacionado con la idea que se quiere manifestar y que tiene dos aspectos; uno visible y otro sonoro.

Los gestos satisfaciendo la movilidad propia de los niños, hacen la lección de lectura rápidamente provechosa y agradable.

El sordo que vé el gesto, lo reproduce antes de poder traer la palabra á los labios y así llega á leer y á poseer un lenguaje gestionado, que no tiene nada de común con la mímica natural del sordo-mudo, pero que corresponde exactamente al lenguaje hablado y le pone en contacto con sus compañeros, corrigiendo los defectos de carácter que engendra en el sordo la enfermedad y el aislamiento á que se ve obligado.

El sistema de *fononimia* es también muy beneficioso para los sordos mudos, y la sociedad fundada hace años en Francia para la educación de éstos, lo ha adoptado en sus asilos y escuelas con excelente resultado.

Ingléses y boers

Arrecia la tempestad en la China, aquel vasto territorio se conmueve en sus cimientos y el edificio se viene al suelo con estrépito. esos paladines de luz y progreso... ¡las Naciones fuertes! acechan el botín con fruiciones de pantera, con estremecimientos de avaricia para comenzar el saqueo... tratándose de espectáculos tan interesantes, de obras tan meritorias ¿cómo hablan de ser los ingleses ajenos al llamamiento?... los primeros en afilar el corvo pico y en preparar las garras han sido ellos, pero existe un refrán que es casi predicción profética: «El que mucho abarca poco aprieta».

Todo el ejército británico se encuentra en el África del Sur, y urge mandar fuerzas á Pekín para enseñar los dientes... Rusia envía... 40.000 hombres... el Japón se prepara á secundar con ansia las palizas de otro tiempo... Lord Salisbury ha pedido á Roberts dos brigadas para que desde el campo de operaciones marchen al Asia, pero Roberts parece que se resiste... él prometió lleno de vanidad y orgullo que la guerra en África podía darse por terminada, más ahora conoce que fué equivocación lamentable el tal anuncio.

Despachos de Londres recibidos en... dicen que es muy crítica la situación del generalísimo en Pretoria pues carece de víveres y el ganado muere por falta de forraje.

Otro despacho del Cabo asegura que un tren en donde iba el general Kitchener estuvo á punto de caer en poder de los boers el 14 del actual cerca del río Renester; después del combate, los ingleses dejaron en poder de los republicanos cincuenta prisioneros amén de algunos muertos.

¡No hay que hacerse ilusiones! Mientras los boers no se retiren del Distrito de Lidenburgs mientras conserven la línea de Delagoa Bay Roberts no habrá alcanzado la más pequeña victoria y por ahora es difícil ni que Roberts consiga lo que desea ni que los republicanos abandonen sus fuertes posiciones.

Si se complica el conflicto de China y la Gran Bretaña no puede disponer del Ejército que opera en África, que es el máximo de su esfuerzo militar, tendrá que renunciar á pesar de su codiciosa soberbia, á una acción directa y decisiva que evidencie su pretendida supremacía en el Extremo Oriente, ó abandonar después de los inmensos sacrificios realizados al África austral: esto es indudable.

A estas dos para ella necesidades imperiosas no puede acudir á un tiempo ni aun con las soñadas alianzas del Japón y los Estados Unidos, porque Rusia se prepara con muchos elementos de fuerza y Rusia es terrible. ¡Quién sabe si estas aventuras de codicia le cuesten á Inglaterra a pesar de sus libras esterlinas, muy caras y pierda el crédito y la reputación que tanto tiempo sostuvo!

El cable enmudece, y al cronista que por fuerza tiene que alimentar diariamente la curiosidad de los lectores, le es sumamente difícil, sostener el interés cuando no se presenta ocasión para ello.

hora despues de abierto el remate, las pautas que cubran los dos tercios de la tasación, y si transcurrido este tiempo no se hubiere presentado ninguna, se admitirá la que cubra el importe del débito, recargos y costas del procedimiento.

Lo que se anuncia al público, convocando licitadores, en cumplimiento de lo dispuesto en el párrafo 7.º artículo 21 de la Instrucción de 12 de Mayo de 1888.

Castellón 22 de Junio de 1910.— El Agente, Juan Martín.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de mañana.—San Zorzo y San Apolonia. Caerán horas en la Iglesia de las Monjas Claras.

EFEMÉRIDES

23 de Junio de 1898, Empezó el desembarco de una expedición Norteamericana de 15 000 hombres en Buquirl (Santiago de Cuba).

Información especial

POR TELÉFONO Y TELÉGRAFO (SERVICIO DE LA MAÑANA) Madrid, 22 — 11 m.

El discurso de Romero

Se ha inaugurado el Oficio Romerista.

El gobernador mandó aviso diciendo que por la suspensión de garantías y las circunstancias por que atraviesa, no se abstuviesen, si les parecía, de tratar cuestiones actuales.

Romero accedió a ello. Los salones del Circolo estaban brillantemente decorados y llenos de gente.

Al entrar Romero sonaron nutridos aplausos.

Romero hace uso de la palabra y dice que va familiarmente a manifestar a sus amigos que no puede hablar como quisiera, porque la desgracia hace que se reuna con los suyos precisamente el día que empieza el régimen del silencio. (Risas.)

«Agradecido—añade—la cortesía del gobierno al decirme que la suspensión de garantías le obligaba a advertirme las circunstancias en que nos hallamos.

El gobierno permite hablar de «ellos» menos de lo que «ellos» sabrán que es el «otodo».

Esta mañana apareció yacente la estatua de la ley, pero accedo a no hablar de este asunto, porque me lo ruegan los que pudieran suspender la reunión.

Además, aunque me ampara la libertad parlamentaria, temo yo que los oyentes, mis amigos, pudieran ser perseguidos, pues en el régimen que estamos hasta oír constancia de ello. (Aplausos.)

Ayer fueron llamados al juzgado los ciudadanos que creyeron decir verdad ante la reina.

Esta les esperaba silenciosa, y ahora se llama a los comisionados a declarar como reos de lesa majestad.

Yo no quiero que sean llamados mis amigos a declarar por el cierre como reos de lesa verdad, porque estamos en un régimen en que reina la mentira. (Aplausos.)

Después se ocupa del desguase de los buques de la marina de guerra, llamándola la gran «guasa». (Risas.)

Dice que S. V. es el hombre más favorecido de la fortuna entre los que...

«Ningún gobierno—añade—fue tan fuertemente combatido como este...

ni ninguno fué tan apoyado por la Corona como este. (Bravos y aplausos nutridísimos.)

Ningún gobierno sino el actual vió divorciado de la opinión; no parece sino que en esta época, para sostenerse los gobiernos necesitasen como base estar en completo desacuerdo con el país.

Recuerda el fracaso del ministerio Silvela, y dice que ésta se mantenía en el poder por no aparecer como echado.

«En estas», pues, para que caiga el gobierno que todos le aplaudimos, ya todas las censuras no le consiguen.»

(El general Borrero se sienta al lado del orador.)

Este combate la política de la monarquía, que consiste en el turno de dos hombres en el poder.

«Esa doctrina anticonstitucional que obliga a todos a doblegarse ante los jefes de esos dos partidos, la rechazo sin alfiler.»

Soy el hombre que más desinteresadamente fiende la monarquía; soy el único hombre civil superviviente de la Restauración. (Aplausos frenéticos.) Jamás doblaré mi frente ante hombres que quizá carecen de la elevación de mi pensamiento. (Aplausos y vivas.) Ese turno hace inútil el ir a Palacio. Váyase a casa de Silvela y de Sagasta. Esos son los verdaderos reyes. (Bravos, aplausos.)

Ese turno estrecho de los partidos, mejor dicho, de los hombres, jamás existió hasta la regencia.

Aun pudiera admitirse si fueran Narváez, O'Donnell, P. Im; pero pedir que nos sujetemos a esos los más inteligentes a los que los son menos es demasiado.

No soy ni puedo ser rebelde; pero desengañados, nada puedo hacer por vosotros, mis amigos, a causa de que jamás me humillaré ante los jefes de esos dos partidos. (Bravo, bien, aplausos.)

Pero no soy ya vencido; quedame algo que no pueden darme reales decretos: la opinión.

Jamás aceptaré ni el nombre de esos dos partidos; pero he sido muchas veces intérprete de la opinión y profeta por desgracia.

No aceptaré una cartera, que desdén, ni ningún cargo retribuido, que desprecio. (Aplausos.)

Esa política de turno puede llamarse de turno del hambre.

Ignoro si este gobierno vendrá a las Cortes; pero si llega, le pediré estrechísima cuenta.

Por la lealtad del gobierno retrocedo meses la libertad de nuestros hermanos prisioneros en Filipinas, desde el lugar a que muchos fueran macheteados. (Sensación.)

Allí, por no conocer lo que debía hacerse, hemos perdido el Archipiélago, no por la superioridad de los americanos.

Yo cuento como gloria el haber salvado la vida a muchos filipinos.

Si hubiéramos hecho otra cosa en política, jamás América nos hubiera arrebatado Filipinas.

Esto preséalo sólo que no pudieron en un año ni podrán jamás, los yankees dominar a los indígenas.

Los americanos, cuando atacan, los engañan gritando viva España.

En un banquete de Aguinaldo celebrado recientemente, éste brindó por España y hasta por la reina regente.

El general tegalo F. se ha enviado un mensaje a Europa, diciendo que Filipinas no quiere ser yankee y sí española.

Entretanto el Gobierno de Silvela se limita a contar quienes pagan y quiénes no. (Aplausos.)

Conferencia telefónica DESDE BARCELONA

Billetes falsos

Barcelona, 22, 5 30 t.

Se ha denunciado la emisión de unos billetes falsos de 25 pesetas del busto de Jovellanos.

El papel es más grueso y el tusto borroso.

La emisión figura como del 21 de Julio de 1891.

Macho ojo que algunos han salido para la línea de Castellón y Valencia.

Otra petición

La Junta del Fomento Nacional han tomado el acuerdo de que una comisión vaya a Madrid a pedir del ministro de Hacienda se supriman los vendis, pues es una traba para el Comercio que en nada beneficia al Fisco.

La huelga

Continúan en huelga los cocheros y cobradores de la sociedad de tranvías de la Catalana.

Esta tarde circulaba uno de los coches de esta sociedad por la Rambla y una comisión de los huelguistas situados en la esquina de la calle de Fernando VII, han detenido el tranvía.

La Guardia civil y policía ha dispersado a los huelguistas.

Esta noche se reunirán para tomar acuerdos.

DESDE MADRID

Madrid 22 6 30 t.

El Imparcial

No atreviéndose a tratar la cuestión del día se ocupa del último decreto sobre reorganización de la carrera administrativa y con este motivo da un bello fenomenal al Sr. Silvela.

El Liberal

Aparece en tonos tan enérgicos como en estos últimos días. En su artículo de entrada manifiesta que por más que haga el Gobierno por amoldar a la prensa no ha de conseguirlo, pues «El Liberal» cuestiona lo que cueste continuará la campaña que hasta de ahora sigue, pues la reclama toda la opinión sensata del país que pide la destitución de un Gobierno que lleva la desdicha en todas sus disposiciones y decretos.

No hay ascensos

La «Gaceta» de hoy publica un decreto suspendiendo el ascenso de coroneles a generales y suprimiendo el turno de antigüedad por el de preferencia.

De hoy en adelante el ministro de la Guerra sin tener en cuenta los años de servicios ascenderá a los coroneles que considere con mayores méritos.

Los marchamos

«La Gaceta» publica un decreto sobre los marchamos diciendo que éstos en los tejidos serán por envases o paquetes según convenga.

También dice que se pedirá directamente al Delegado de Hacienda al que les conceda ó no.

Preparativos

En la Real Academia se hacen los preparativos para recibir con todos los honores al electo académico é ilustre novelista D. Jacinto Octavio Picón.

Un embargo más

Esta mañana se han presentado los agentes ejecutivos en casa de don Joaquín Costa para hacer el embargo de los bienes muebles para pago de la contribución.

Este señor no se encontraba en casa y su hermano ha puesto a disposición de los agentes una mesa escritorio y una escribanía de plata.

Conferencia interesante

A primeras horas de esta tarde han celebrado una entrevista de mas de dos horas, los señores Sagasta y León y Castillo quien ha enterado al primero de manejos de diplomáticos que no han de favorecerlos.

El jefe de los liberales por las declaraciones que la ha hecho nuestro embajador y por la suspensión de garantías constitucionales en Madrid méstrase muy preocupado.

Arreglos

Se habla mucho de una conferencia celebrada entre varios individuos de la Unión Mercantil y el Gobierno con el fin de poner término a este estado de cosas.

Se busca un arreglo, pero no ha habido conformidad.

Esta manera de proceder del Sr. Silvela da fuerza a la Unión Nacional pues acrecienta su importancia.

Se ha desmentido que el Directorio conferenciare con Silvela.

En el matadero

Circuló la versión de haberse declarado en huelga los matarifes.

Personado el alcalde en dicho edificio ha podido comprobar ha sido un falso rumor.

Pero...

Incidente Ferroviario

El tren de mercancías número 101 de Santander a Bilbao, al llegar a una gran pendiente rompiéronse los enganches y quince vagones retrocedieron con gran velocidad.

Al llegar a Aranguren descarrilaron ocho vagones que quedaron destruidos.

Saltó el freno el conductor y el guarda freno, quedando muerto un mozo.

Riña

En una tienda de Ultramarinos de la calle de Abascal han tenido dos individuos resultando uno muerto de una puñalada.

El agresor ha sido capturado, habiendo confesado el crimen.

Muchos han relacionado este hecho con los sucesos actuales, pero en honor a la verdad solo se trata de un crimen vulgar.

Habla Dato

Dice este ministro que en provincias han comenzado los embargos como en Madrid.

Paraiso dice que...

(Cortaron la comunicación.)

Preguntamos, ¿Qué dice Paraiso?

Que...

(Han vuelto a cortar?—Gritamos.)

Pase que...

(Déjelo y pase a otra cosa.)

Corrida de la prensa

El producto líquido obtenido como ganancia en la corrida a beneficio de la prensa asciende a 30 449 pesetas.

De Orense

En esta población se han reunido representantes de los gremios en el despacho del gobernador y se cree ha quedado conjurada la huelga.

Se ha celebrado en dicha capital la peregrinación conocida por la fiesta de las Espigas.

Sin periódicos

Por más que no han sido denunciados «El Liberal» ni «El Correo Español» por detención en la censura no han alcanzado al correo.

Una frase

Ha dicho Dato que el movimiento actual ha entrado en un período agónico.

(Esta noticia ha pasado como una sede.)

Conferencia

Los ministros de Agricultura y Gobernación han conferenciado extensamente sobre asuntos de actualidad tratando de...

De regreso

Ha llegado a esta corte el Sr. Canalejas que regresó de Granada donde ha presidido los juegos Florales.

Detención

Por ejercer coacciones, sabemos que han sido detenidos hasta ahora en esta Corte diez individuos.

En las calles

Por orden del Alcalde se han enarenado las calles para...

¿No se y? Si quiere que le cuente un cuento, puede que llegue, pero en otras noticias perderemos el tiempo.

Sea su voluntad así en la tierra como en teléfonos.

Carreras, sustos, cierres y palos

En las calles de Faencarral, carrera de San Jerónimo y Toledo ha habido palos, sustos, carreras...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

ANUNCIOS

LIBRERIA MODERNA

Imprenta, Papelería y Objetos de Escritorio

DE

SANTIAGO S. SOLER

González Chermá, 40 (Antes Enmedio) Frente á San Miguel. — CASTELLON

Obras religiosas, científicas, literarias, instructivas, recreativas y morales
Devocionarios, estampas y cromos
Novedades en objetos de escritorio

Material moderno para escuelas y colegios

Albumes, atlas, mapas, esferas, estuches de matemáticas, cajas de sólidos, láminas y oleografías
Almacenes de papel de todas clases, cartulinas, cartones, libros rayados copiadores, tarjetería, resmillería y sobres

Material para dibujo, pintura y arquitectura

Tintas, cartapacios, sellos de goma y metal, fechadoras, imprentillas, tampones, etc.
Suscripciones, encuadernaciones y encargos de litografía

PRECIOS SIN COMPETENCIA

No comprar sin antes visitar esta casa

PRÓXIMAMENTE

Apertura del ESTABLECIMIENTO

EL REGIONAL

DIARIO DE LA TARDE
Últimas noticias y telegramas

Precios de suscripción: En Castellón, al mes, UNA PESETA.

Fuera, TRES PESETAS trimestre.

Anuncios y esquelas á precios convencionales.

Remitidos á 25 céntimos de peseta línea; á los suscriptores á mitad de precio. En primera plana se admiten esquelas, hasta las cuatro de la tarde. En segunda y tercera hasta las cinco.



En esta casa se acaba de recibir un surtido de relojes automáticos con dos esferas, una con las 12 y otra con las 24 en toda clase de cajas.

A VISO

En esta imprenta de «El Regional» se hacen toda clase de trabajos tipográficos á precios módicos.

SOCIETE SAN GOBAIN CHAONI ET CIREY

FUNDADA EN 1665

ABONOS QUÍMICOS DE SAN GOBAIN

GUANO SAIN GOBAIN

Abono completo intensivo y propio para todos los cultivos.

COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes, 9 á 10 por 100.

Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato amoniaco equivalentes á fosfatos, 22 á 23 por 100.

Acido fosfórico total equivalente á fosfatos, 25 á 27 por 100.

Sulfato de potasa, 5 á 6 por 100.

GUANO VALENCIANO

CONCENTRADO

Abono completo para todos los cultivos.

COMPOSICION

Amoniaco, 9 á 10 por 100.

Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente á fosfatos, 8 á 20 por 100.

Sulfato de potasa, 2 á 3 por 100.

ABONO VITÍCOLA

INTENSIVO

Abono completo.

COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes, 7 á 8 por 100.

Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalentes á fosfatos, 13 á 20 por 100.

Sulfato de potasa, 10 por 100.

Representante en Castellón y provincia: D. Evaristo Montard, Fábrica, plaza de San Luis, núm. 41, D. Pascual Segarra, Vall de Uzó, San Cristóbal, (Farmacia). — Director general en España: D. Juan de Dios, Concentrado de Guano.

Nota: — El comprador de abonos que no exige una garantía formal y exacta de la composición de los que adquiere, compromete sus intereses fomentando el fraude.

Suscripciones

Castellón, un mes. 1
Fuera, trimestre. 8

Número suelto 5 céntimos

Año VIII.—Núm. 1.23

POR DONDE VIENE

LA MUD

No es posible que en ninguna como en Castellón exista tan pramente y puesta tan de relieve la escénica, el convencionalismo insado y la hidrópica sed de jactas a abanzas.

Cualquiera que no conociese tructura política, literaria y soc esta Ciudad creería, por lo que prensa dice, que había resucitado el Arcópago de Atenas y que T escribía los sucesos y actuali que aquí se desarrollan dentro mejor de los mundos posibles no la pluma acerada con que descri comparaba las costumbres de los manos y de la Roma decadente con péñola du'zina y acaram que convicte esta capita' en una va Jauja. Pero si aplicáis el esca a las primeras capas sociales de bris al momento la podredum la ignorancia y la carátula como si característicos de una sociedad e ma. En el fondo donde vive y se arrolla la clase obrera, respand vividos fulgores, la vida es act' laboriosa y por sus órganos s corre oxigenada sangre sube de la cultura y sus manifestaciones tidas y sinceras sa'en de lo h para escalar las alturas con el ca ter de seriedad y buena fé que er ran todas las soluciones sociológ

Ese movimiento ascendente y fe do es señal evidente de una próx regeneración porque la sociedad nuca es su'cida crea en su seno n vos elementos que le transforman poder ocupar su puesto en la larg trabaja marcha del perfeccionam to y del progreso. Y mientras verifica ese trabajo evolutivo, si cioso pero potente; la vida públic la superficie, el suelo que pisan apenas se conmueve; y aparece in vil con fatídicas señales de descomp sición y de muerte. Sobre ese terre puez, es donde se representa la ind' farsa teatral que hemos indicado.

es donde tiene lugar la vergonz subasta, donde se pagan alaban inmerecidas y se adjudican títul consideraciones, distinción y honor manifestaciones patológicas que d encian la ciudad enferma. Al asno le llama bimano, sabio al imbé notabilidad á la medianía person al tipo vulgar y adinerado, y se dice todo esto pública y aparato mente por cualquier diario que entrega al bajo oficio de alqui murga para que el escándalo trascie da más entre las personas cultas ruede estrepitosamente por las eno das calles de la capital.

Y es que oída que ese loco espí de especulación mercantil que fin imposturas, crea certámenes, inver servicios, que tiene más de Sano que de Quijote y corre por las alca tarillas para verificar escalos en d tintos partidos políticos, no encontrá pabellón que cubra su odiosa m caucia. Hay que orear esa gusanera q de consentiría mástiempo, acabaría c lo poco que aquí queda de serio y e vado porque se sienten ya las angu tias de un medio ambiente saturad de corrupción y de podredumbre. l mentira ilícita y la superchería prov